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《与神同行》 

废掉神的恩 

 

 

你认为你值得为所信的道而争战吗？你是否觉得有必要去维护自己的信仰呢？有些人说：“我

从来不相信争辩会带来什么好处，我也不喜欢争论，所以当别人的意见跟我不合，或者他们

在讲歪理的时候，我只是沉默不言。” 

 

弟兄姊妹，我们所信的是独特的，不同的；而我们是否维护所信的道，也是很重要的。今天

我们要思想的就是这方面的信息，我们要从圣经中看使徒保罗的例子，如果使徒保罗当日是

沉默不语，不去悍卫他的信仰，不去辩明他和彼得之间的分歧，我们今天在信仰上也必然会

受到很多的痛苦和折磨。 

 

今天我们要看的经文，是加 2 章，这里记载到保罗和彼得之间的冲突，而他们的冲突是在某

一个重要的题目上，而这个题目不但严重的影响到当日的教会，同样也会影响今天的教会和

弟兄姐妹。保罗所指出的，是“废掉神的恩”。我们来看加 2:11-21 的记载，经文这样说：“后

来矶法到了安提阿，因他有可责之处，我就当面抵挡他。从雅各那里来的人，未到以先，他

和外邦人一同吃饭，及至他们来到，他因怕奉割礼的人，就退去与外邦人隔开了。其余的犹

太人，也都随着他装假，甚至连巴拿巴也随伙装假。但我一看见他们行的不正，与福音的真

理不合，就在众人面前对矶法说：你既是犹太人，若随外邦人行事，不随犹太人行事，怎么

还勉强外邦人随犹太人呢？我们这生来的犹太人，不是外邦的罪人，既知道人称义，不是因

行律法，乃是因信耶稣基督，连我们也信了基督耶稣，使我们因信基督称义，不因行律法称

义，因为凡有血气的，没有一人因行律法称义，我们若求在基督里称义，却仍旧是罪人，难

道基督是叫人犯罪的么？断乎不是。我素来所拆毁的，若重新建造，这就证明自己是犯罪的

人。我因律法，就向律法死了，叫我可以向神活着。 

 

我已经与基督同钉十字架，现在活着的，不再是我，乃是基督在我里面活着。并且我如今在

肉身活着，是因信神的儿子而活，祂是爱我，为我舍己。我不废掉神的恩义，若是借着律法

得的，基督就是徒然死了。” 

 

到底保罗要当面指斥彼得的什么行为呢？12 节说得很清楚了：“从雅各那里来的人，未到以

先，他和外邦人一同吃饭；及至他们来到，他因怕奉割礼的人，就退去与外邦人隔开了。”从

雅各那里来的人，到底是什么人，竟然连彼得也怕他们三分呢？原来雅各是当时德高望重的

牧者，他们到来和彼得等人相会。那么彼得又为什么要有所顾忌，本来和外邦人一起吃饭的，

但竟然又因为这些人的到来，要退去和外邦人隔开呢？ 

 

原来根据使徒行传的记载，福音起先是只传给犹太人的，使徒从来没有想到突破，但到了使

徒行传十章的时候，神要借着彼得去作出突破，把福音带到外邦人中间。所以圣灵在彼得祷

告的时候，把异象给他看，要他吃不洁的俗物，其实是指示他要到当时犹太人认为是不洁的

外邦人中间，把福音传给他们。起初彼得还不明白异象的含义，及至有哥尼流差来的人到访

彼得，要求彼得到他家讲福音的时候，彼得才恍然大悟，知道神奇妙的作为。 

 

不过，加拉太书这里记载，彼得因为不知道犹太信徒对他和外邦人一起吃饭会作什么样的反

应，所以他先有所顾忌，在那些人到来之后，马上有所行动，主动的和外邦人隔开；而其他

的犹太人，也都随着彼得一起这样做。保罗眼见这事，觉得有纠正的必要，所以就向彼得直

言不讳，指出他的错来，并且乘机说明因信称义的道理，强调信耶稣可以得称义，而不是靠
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行为。 

 

也许我们说：“保罗这样当众指出彼得的错，不是很没有礼貌，很不顾及对方的感受吗？他们

两个都是教会领袖，不是应该在人面前和睦，有什么纷歧应该私底下才商议的吗？”也许有

人不赞同保罗的做法，认为太激进了。然而，保罗的想法不是这样，因为保罗所面对的问题，

是一个关乎信仰和教义的问题，是非常关键性而且影响极为深远的问题，保罗觉得有必要在

众人面前澄清，以免有人误会人得救是靠行为称义的。 

 

因为这问题所牵涉的，不是私人的恩怨或者只是表达个人的看法；而是关乎救恩的基础，到

底人之所以得称为义，是单单信耶稣就够呢？还是在信耶稣的同时，也要有自己的好行为，

或者是要遵行律法呢？彼得的举动，背后所蕴含的，是这个问题的本质，所以是很重要的题

目。保罗和彼得都是当时的教会领袖，有着极大的影响力，他们都是认识耶稣基督，而且接

受了耶稣的救恩的，并且教会是建立在使徒和先知的根基上。但是应不应该在信耶稣之外，

再加上自己的努力和行为呢？现在彼得所做的，似乎让人感到他是回到或者是说倒退到守律

法的事上，而这正是他们从前的束缚。保罗所关注的就是，“难道信徒要回到旧日的束缚中吗？

他们已经从这束缚中出来了，难道又要回到里面再受束缚吗？” 

 

事实上，这正是保罗写加拉太书的目的，要提醒弟兄姐妹“因信称义”的道理，人得救是单

靠信耶稣，而不是靠行为的。我们可以看加 5:1-4，保罗在这里说：“基督释放了我们，叫我们

得以自由，所以要站立得稳，不要再被奴仆的轭挟制。我保罗告诉你们，若受割礼，基督就

与你们无益了。我再指着凡受割礼的人确实的说，他是欠着行全律法的债。你们这 要靠律法

称义的，是与基督隔绝，从恩典中坠落了。” 

 

这里说“从恩典中坠落”，不是指人得救之后会再失丧，会到地狱去，不是这个意思，只是说

人靠恩典得救，却回到律法去，企图去靠守律法称义，这很明显是一个倒退，也是把神的恩

典废掉，回到靠自己努力的光景去。我们今天要思想的，也就是这一点。很多基督徒都觉得，

争论是没有益处的，只能败坏听见的人，让人看见不好的见证，这似乎也是圣经的说法，所

以结论是基督徒不应该争论。可是，另一方面，圣经又一直教导我们，要持守所信的道，而

在持守的时候，在某些情况下，我们实在有需要去站起来，为所信的道争辩，去维护神道理

的纯正。要竭力，在上帝面前得蒙喜悦，作无愧的工人，按着正意分解真理的道。 

 

当我们听见一些人的言论出现错误，谬解神的心意的时候，我们不能沉默不语，因为如果我

们不作声，他们将会误导别人，让更多人陷入错误的思想中。使徒保罗所持的态度，正是这

样，保罗说，“我一看见他们行的不正，与福音的真理不合，就在众人面前对矶法说，你既是

犹太人，若随外邦人行事，不随犹太人行事，怎么还勉强外邦人随犹太人呢？”保罗和彼得

都是因信耶稣基督而得拯救的，福音让他们获得了自由，这是他们都经历到的。现在彼得竟

然回到旧日律法的体系，企图借着守律法，行割礼来取悦神，这是大错特错的事。在这样的

情况下，保罗就不能再顾全彼得的面子，也不考虑个人的厉害关系，为了维护信仰的纯正他

直言不讳的指出彼得的错处来。 

 

在某些关键的情况下，基督徒也应该挺身而出，说明所信的道理到底是什么，特别是当我们

看见有人误导别人的时候，这更应该成为我们的责任。保罗在 2:21 的结论说：“我不废掉神的

恩，义若是借着律法得的，基督就是徒然死了。”我们怎样会废掉神的恩呢？神的恩就是指着

神的恩典，特别是拯救我们的救赎恩典说的。我们知道，神的恩典很多，无条件的临到我们

身，不是因为我们配得，乃是出于神的自愿。而这正是恩典的含意，就是神把祂诸般的好处，

无条件的加在我们这些不配得的人身上。 
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我们如何废掉神的恩典呢？如果我们在领受神的恩典之后，又尝试去用别的方法取悦神，而

不是完完全全的倚靠耶稣基督受死所成就的救赎，不论我们所靠的是什么，凡是在耶稣基督

十字架以外的任何方法，都是错的，都等于是将神的恩典废掉了。很多人都欣赏和接受耶稣

所赐的恩典，都为着耶稣的十架救赎而大受感动，但是骨子里，他们总是觉得自己应该做点

什么，去使这救恩变得更加美好和完全，好像是神人一起努力，既是靠耶稣得救，又加上自

救，不是更完美吗？这只是人的想法，因为人想表现自己。他们不是轻视耶稣的拯救，但却

希望自己依然可以出一分力。可是神却禁止我们这样做，因为神的拯救是完全的，而人的努

力是徒然的。我们不能在神完美的救恩之外，再加上什么。 

 

今天，依然有不少人认为，他们只要靠自己的努力，去做好人，行善积德，将来一定可以上

天堂，一定可以获得神的接纳。可是，人可以做到哪一个地步呢？他们不明白自己的本性是

已经败坏和污秽的。唯一能除去我们内心污秽的方法，就只有靠着耶稣基督的宝血。所以，

人如果忽略十字架，不采用十字架这唯一的方法，反倒靠自己的努力，他们根本不能获得神

的接纳，而保罗指出，基督的死就是徒然了，我们就是废掉了神的恩典了。 

 

一个即使在人眼中是百分之百的好人，是好人之中的典范，一生循规蹈矩，深得人的称赞和

爱戴，但如果不靠着耶稣基督，依然不能得救。因为人得救不是靠善行，不是靠自己的功劳，

乃纯粹是耶稣基督的大能力，是十字架的功效。唯一能够使我们得神称赞和接纳的，只有靠

着耶稣基督的宝血，靠着耶稣在十字架上为我们的代死，再没有别的，这是独一无二的方法，

而这方法是完美的，不用再加上别的什么。 

 

我不是说我们不再注意好行为，不再追求善良和善行，这些很重要，也是基督徒应该有的品

行；但问题是我们不能抹煞耶稣基督的恩典，也不应该以自己的行为加在神的救恩之上，认

为得救是“神和我个人一起的努力。主耶稣为我代死只是一部分的功劳，我个人的努力和善

行也同样重要”，这是错的！正确的救恩，是耶稣基督在十字架上所成就的，就是这么多，再

没有别的。我们的善行，在救恩中是没有份的，这只是我们作为基督徒应该有的品格而已，

因为我们要活出神的生命来，所以应该是有这些美好的圣灵的果子活出来的。 

 

所以，我们有没有废掉神的恩典呢？这是在于我们对救恩的看法，我们到底是怎样看救恩呢？

是认定救恩是耶稣基督百分之一百的功劳，我们只是凭信心接受过来呢？还是认为在耶稣的

代赎之上，还要加上自己的努力呢？另外，保罗在加 2:20 说：“我已经与基督同钉十字架，现

在活着的，不再是我，乃是基督在我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而

活，祂是爱我，为我舍己。” 

 

我们都知道，我们不能离开神而过基督徒的生活，我们不能在耶稣基督的恩典之外加上什么，

去获得救恩；同样，我们也不能在耶稣基督的恩典上加上什么，去过基督徒的生活。我们凭

着基督的恩典得着拯救，同样是靠着基督的恩典生活。如果神的恩典是神给我们的恩赐，是

我们本来不配得的，我们就更应该珍惜而不是废掉或者践踏。要是我们在获得救恩之后，转

而去靠自己的行为和努力，去过我们的生活，去事奉神，去完成神所交给我们的计划和使命，

我们这样做，不但是必然失败，而且是对神不敬。 

 

我们既然是属基督的人，我们就不能再靠自己的力量和肉体而去作任何的事，或者是生活，

因为那是圣灵在我们里面的工作和表现。我们必须时刻靠神的恩典去生活，在每一天的生活

中靠神，一如我们得救的那一刻一样。保罗说：“并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而

活。”那是因为基督在我里面活着，活出祂自己的生命来，祂是爱我，为我舍己。耶稣基督的

恩典，不但是把我们从罪恶和死亡中拯救出来，同时也在我们每一天的生活中表彰出来。我
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们这一生，都需要靠祂的恩典度过。 

 

要是我们依然靠肉体的努力过活，我们就是废掉了神的恩典，而我们整个基督徒的人生，从

信耶稣的那一刻开始，直到我们将来见主面的时候为止，都是凭信心而活的，都是神的恩典

所作成的。是谁给我们属灵的恩赐和能力，以致我们可以作神的工呢？是圣灵，是神的恩典，

那是我们不配得到。事实上，我们生命中任何一件事，即使是最微小的事，都不是我们配得

到的，完全是神恩典的赐予，所加给我们的。我们一无是处，我们乏善可陈，我们完全不配，

我们只是失丧的罪人，活在地上是没有指望的；只是神爱我们，祂为我们成就救恩，又用恩

典将我们领到祂面前，使我们有今天的地位和身份。 

 

神知道，我们无法自救，所以祂就亲自来拯救我们，这是神爱人的表现。到我们接受了耶稣

的拯救之后，神又知道我们这一生没有能力去过讨祂喜悦的生活，于是神又赐给我们圣灵，

在我们决志相信接受耶稣作救主的那一刻进到我们的心中，一生不离开，住在我们里面，作

我们随时的帮助和指引。我们应该做的，是顺服圣灵，倚靠圣灵，活在圣灵的指引下；要是

我们再靠自己的努力，再活在肉体之中，我们就是推翻了这真理，我们就是将神的恩典给废

掉了。 

 

其实，作基督徒不是靠自己努力去做什么，事实上是因为我们没有这个能力，我们不能靠自

己去过基督徒的生活。如果我们靠自己去生活，我们只会弄得一团糟。我们能做的只有舍己，

全然的依靠圣灵让圣灵帮助我们活出神要我们活出的生命。这是我们唯一能做的，而我们之

所以能，还是神的恩典。亲爱的弟兄姐妹，唯有全然顺服圣灵，圣灵才可以无拘无束的把神

荣美的生命活出来。 

 

神不要我们靠自己，任何我们靠自己的努力而作的工，神都不算数，神都要对付，神都要我

们撤回。神所要的，是我们降服于祂，我们甘愿放下自己去活在圣灵的管治下，我们反而会

获得前所未有的自由。我们要是想尊荣神，唯一的方法就是承认自己无能，全心去靠神的恩

典生活，这样是神最喜悦的。即使我们人生之中有什么成就，这些都不是我们的功劳，全然

是神的工作，透过我们去作成而已，我们只是神的器皿，把神的荣美表彰出来。 

 

不论我们生活或工作，或者是事奉神，我们都不必再烦恼，因为我们的生命是神的，一切都

是神的，神对我们的关心比我们对自己的关心还大。我们只要将一切交托神，然后顺服在祂

面前，听候祂的吩咐，这就可以了，最美好的生命，莫过于此。我们怎样相信接受耶稣的拯

救，因而得着永生；往后的一生，我们也用同样的信心去前行，信靠神所应许的，信靠神的

供应和对我们人生的指引，那就足够了。 

 

只是抱这种态度去生活的，才是成功的基督徒人生；任何出了这轨迹的活动和努力，都是枉

然和白费心机的，也是失败的。为什么基督徒的人生会充满焦虑，充满彷徨，充满愁烦，充

满眼泪呢？神不是释放了我们，使我们得着真正的自由了吗？为什么我们的生活依然没有喜

乐和安宁呢？那是因为我们靠自己而不靠神，结果我们就碰得焦头烂额。神应许给我们足够

力量去面对人生，但是我们必须顺服和信靠神，依着神的指示去做，那才是成功人生的秘诀。 

 

亲爱的弟兄姐妹，如果神有能力拯救我们，免去罪恶和死亡，神必然有能力领我们过每一天

的生活，神的恩典是足够我们使用的，这在神是毫无疑问的事。什么时候，我们的困难越大，

神的恩典和能力同样显大。正如诗歌所说的：“十架不会重过主恩典”，这是绝对真实的事。

十架虽重，但是主的恩典更大，足够领我们去度过。 
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今天，很多弟兄姐妹都活在压力底下，为生活上的许多事而烦恼，忘记了神是养活小麻雀的，

祂是我们供应的源头，而祂又是爱我们至深的。要是我们能回到神的应许中，用信心去信靠

和支取的话，我们的生活一定不像如今那样，我们必然会活得快乐和满有平安。弟兄姊妹，

学习安息在神的应许中，学习多支取神的恩典，而不是废掉神的恩典。 

 

我们不能让每一个人都满意，但是怎样让神心满意足，倒是我们首要去做的事。神所要求的，

是要我们全心全意信靠和顺服祂，因为祂的恩典是足够我们一生享用。约壹 2:15-17 说：“不

要爱世界，和世界上的事。人若爱世界，爱父的心就不在他里面了。因为凡世界上的事，就

像肉体的情欲，眼目的情欲，和今生的骄傲，都不是从父来的，乃是从世界来的。这世界，

和其上的情欲，都要过去；惟独遵行神旨意的，是永远常存。” 


